

Copie anonyme - n°anonymat : 711071



E9-00095
711071
LV.étrang

Filière : BL

Session : 2022

Épreuve de : LVE (Cachan/ENSAE/ENSAI/INSEE - écrit) : italien

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Vision : traduire les trois premiers paragraphes

Le Japon bat le record des centenaires : ils sont plus de 85.500. L'impact sur le travail et sur les comptes publics.

Les centenaires sont désormais 86.510 au Japon, ils n'ont jamais été autant dans les 50 dernières années, avec une nette prévalence de femmes (88,4%). Les hommes centenaires aussi sont de plus en plus, ils ont atteint le quota des 10.000 pour la première fois. Les données ont été communiquées par le ministère de la Santé à l'occasion des festivités qui célèbrent le Respect pour le Troisième Âge, qui auront lieu lundi 20 septembre. Le 15 septembre, les centenaires sont 6.060 de plus par rapport à l'an dernier, pour la 51^e année consécutive d'augmentation. En 1963, les personnes âgées d'au moins 100 ans étaient à peine 153. Elles ont ~~pas~~ passé le quota des 1.000 en 1981 et des 10.000 en 1998.

Les progrès de la recherche médicale ont fait advenir une croissance significative dans les dernières années, explique le ministère, avec au Japon les espérances de vie qui sont les plus élevées du monde pour toutes les identités de genre : 87,74 ans pour les femmes et 81,64 pour les hommes. La population japonaise est aussi celle qui vieillit le plus rapidement dans le monde.

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

plus d'un tiers des habitants a 60 ans ou plus.

À cause de la faible natalité, en même temps, la population est en train de diminuer : elle devrait baisser, passant de 127 millions en 2015 à 88 millions d'ici 2065. Le pays n'enregistre pas un taux de natalité au niveau de substitution depuis 1974. La culture du travail stressante, la détérioration des opportunités pour les jeunes et les traditionnelles disparités de genre sont parmi les explications de cette tendance.

Domanda

L'allerta data da S. Abe nel 2018 sui rischi legati all'invecchiamento ~~basso tasso di natalità~~ ha fatto prendere coscienza ai dirigenti della necessità di implementare nuove misure onde permettere ai paesi di lottare contro l'aumento della spesa pubblica legato all'impennata degli anziani. Ma si può dire che tali misure esistano e siano efficaci?

Anzitutto, il sistema attuale non sembra più permettere ai paesi di lottare contro l'aumento un equilibrio dei conti pubblici. Nel suo libro La crisi dello stato sociale (1981), P. Rosanvallon evoca una "crisi di finanziamento" dello Stato. Infatti, esso non ha più soldi per rispondere pienamente ai bisogni crescenti degli anziani. La causa è semplice: coloro che lavorano sono in calo, mentre gli anziani sono molti. Perciò, Rosanvallon soggiunge in filigrana la necessità di riformare il sistema per restaurare l'equilibrio dei conti pubblici e di permettere allo Stato di venire in aiuto a tutti.

Tuttavia, delle misure sembrano già esistere per contrastare l'invecchiamento preoccupante. In Italia, nell'arco degli ultimi anni, molte università hanno aumentato gli effettivi di studenti stranieri. L'università di Bocconi funge anzi oggi da luogo multiculturale. ^{In effetti, giovani} I stranieri possono mettere le loro competenze al servizio dell'economia durante i loro studi o addirittura sul mercato del lavoro se scelgono di rimanere. Tali misure incoraggiano la crescita economica e ~~abbiano~~ contrastano l'invecchiamento.

Per concludere, se il sistema sembra conoscere una crisi, varie misure la dicono lunga sulla volontà di lottare contro ~~le~~ le conseguenze nefaste dell'invecchiamento.

211

